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【会客厅】

市人大代表议发展话民生

引进创新企业吸引创新人才
让郑州更具活力更具影响力

“政府工作报告指出，过
去几年，郑州航空港实验区建
设取得重大进展，郑州新郑综
合保税区进出口额稳居全国
第一，双创示范基地建设成
效明显，受到国务院表彰。”昨
日，接受记者采访时，市人大
代表、郑州航空港兴港投资集
团有限公司常务副总经理张
尽杰兴奋地说。

他说，郑州航空港兴港投
资集团承担着港区建设重要

任务，涉及港区市政道路、金
融平台、城市特许经营、产业
园区、智慧城市、口岸建设等
多个领域。“政府工作报告提
出，今年我市将加快新型智
慧城市建设，我们集团正在
积极通过开发智慧城管、智
慧规划、智慧公安、智慧教
育、人工智能、大数据运营等
智慧城市项目，全力推动智慧
航空港建设。”张尽杰充满信
心地说。

“政府工作报告提出，作
为全球重要的智能终端基地，
航空港实验区智能终端产业已
入驻企业208家、投产66家，去
年手机产量接近3亿部。以建
设中国制造强市为引领，全市
将加快培育世界级产业集群，
持续提升电子信息、汽车、制造
装备等 6个千亿级产业能级，
推进制造业高质量发展，向
中高端迈进。”昨日，市人大
代表、富士康郑州科技园人
力资源发展总处资深协理张

占武认真研读政府工作报告
后告诉记者。

他说，为迎接“互联网+”、
工业4.0时代到来，富士康集团
正在全力打造中国智能工厂示
范基地，未来将向着高度自动
化、云端网络化、智能化新型工
厂目标迈进。

“郑州航空港不仅是开
放高地，更是先进制造业基
地，必将会吸引更多高素质
人才扎根这片热土！”张占武
满怀信心地说。

“上午的政府工作报告振
奋人心，接地气儿，合民意。”
市人大代表、金水区文化路街
道关虎屯村党支部书记刘书勤
直抒胸臆。

他说，这次来开会，我为村
民捎来三句话。

“第一句话就是，我觉得报
告中提到的关于‘开展扶持壮
大村集体经济、农村公共服务
试点工作’真的说出俺的心里
话了。”刘书勤认为，不断壮大
村集体经济是惠民之本，是解

除城中村村民转型为新市民后
顾之忧的坚强后盾。

刘书勤带来的第二句话
是，希望政府对村民最关心的
安置房建设要更加重视。

第三句话是城中村改造
后，村民的就业转型要从根本
上重视起来。刘书勤呼吁，政
府要持续、大力度地在村民就
业技能培训、提供就业岗位等
“一揽子”问题上，把好政策尽
快落地，把好举措尽快实施，早
日让村民安居而乐业。

市人大代表、郑州金鹏
电子商务有限公司董事长
赵长升对政府工作报告研读
得很深很透，关于支持非公
经济发展的表述和数据，他
都能脱口而出。如何支持非
公经济发展，赵长升谈到了
“四个度”。

支持非公经济发展要
有高度。赵长升认为，对非

公经济发展认识，必须站在
更高的高度重视起来、行动
起来。

支持非公经济发展要有
力度。他建议，应该成立全
市性的非公经济专业领导机
构，统筹组织实施协调事关
非公经济发展之大计。

支持非公经济发展要有
速度。他认为，应该有一个
集资源要素配置于一体的专
门机构，协调发改、工信、科
技、金融、组织、统战等部门
联动，形成“一盘棋”，合力
“齐步走”，这样才能为非公
经济发展提速。

支持非公经济发展要有
温度。赵长升认为，要结合
当前“放管服”改革机遇，工
商、税务、环保等职能部门提
高办事效率，营造亲商环
境，让数据多跑腿，让企业
少跑路。

规划启动郑开双创走廊
等重点产业带、启动科学大
道科学谷核心区建设……
在政府工作报告 2018 年
第四季度重点工作中，关于
双创的规划，备受市人大代
表、郑州优埃富欧科技创
新有限公司创始人兼 CEO
李杨的关注。

创新发展、人才先行。
在李杨看来，对于高层次人
才的硬环境需求，郑州已经
基本满足，接下来，需要在打
造软环境上下功夫。

“如今许多高层次人才，
尤其是年轻人才，对于生活和
工作有更高的需求，因此，也
更注重所在城市的生活环境
和生活方式，以及文化氛围是
否能契合自己的精神需求。”
李杨举例，能不能看想看的
话剧、能不能随时健身、随时
喝到好喝的咖啡、有没有一
个轻松自由的工作环境，都
是时下年轻人才所注重的。

因此，李杨建议，郑州
需要在文化氛围和生活方
式等软环境的打造上持续
加强，将高层次人才“引进
来”“留下来”。

加快建设现代化智慧航空港
——访市人大代表张尽杰

全力打造先进制造业基地
——访市人大代表张占武

“村民托我捎来三句话”
——访市人大代表刘书勤

为支持非公经济发展鼓与呼
——访市人大代表赵长升

打造更优软环境，将人才“留下来”
——访市人大代表李杨


